
长沙市黄兴南路步行街上分布着十来个婚纱摄影的营销点，生意火爆。

记者 龚磊 摄

兔年“婚”了
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“原本想趁4月天气好拍完结婚照，5月

黄金周假期再举办婚礼，可这几天一个也没

排上，这婚还能结吗？”近日，准备要结婚的

小柔犯迷糊了， 婚礼从去年推到了今年，没

想到预订好的日子一个也没排上。

今年从农历正月开始，长沙就已出现结

婚小高峰。婚姻登记处从2月开始，结婚登记

人数相比去年成倍增长，而婚庆市场更是出

现了拍照排不上队、司仪难找的紧俏现象。

【婚姻登记】

结婚登记人数增加50%

去年2、3、4月长沙城区结婚登记人数有

6709对。今年才到4月中旬，据工作人员不完

全统计， 相比去年结婚登记量增加了50%，

仅2�、3月结婚登记的就有9452对。雨花区民

政局婚姻登记处的工作人员告诉记者，去年

这个时候每天来结婚登记的新人大概有十

多个人，但今年过完年后，每星期前几个工

作日结婚最多的时候有30多个人，工作人员

有点忙不过来。

刚刚在岳麓区婚姻登记处登记结婚的黎

英承认自己的确受到了“虎年无春”是“寡年”

不宜结婚的影响， 所以特地推迟到今年和老

公办手续。“家里的老人都比较注重习俗，所

以我们也不好违背。”黎英告诉记者。

【婚纱摄影】

排上半个月队才能拍照

登记结婚的人数多了，长沙一些摄影机

构的生意也跟着火爆起来。据艾特婚纱摄影

一工作人员介绍，4月预约在册需要做造型

的新娘就有近800位， 比去年同期增加了近

300人。这段时间又是婚纱拍摄的旺季，很多

预约拍照的新人通常要排上半个月的队才

能开始拍照。

长沙蝴蝶树摄影机构的工作人员表示，

婚纱摄影机构为了今年的结婚高峰年，也提

前做足了功课，增加了摄影师、摄影器材和

工作人员。

【婚庆公司】

正月起就开始出现小高峰

“5月7日前的婚宴已没有场地了， 十一

期间的好日子基本也都订出去了。” 喜来登

酒店、芙蓉国豪廷酒店的工作人员均这样对

小柔说。

“5月1日我们接了三场， 近来咨询的人

还比较多。目前看来已经恢复正常年份的业

务。”芙蓉路上一家酒店的工作人员说，她所

说的“正常”主要是针对去年，公司的业务量

下降了一半多，仅处于维持状态。

长沙美妙情缘婚庆公司负责人梅俊告

诉记者，去年公司业务量下滑明显，由于是

所谓“寡年”的影响，好多新人把婚期放在了

兔年，今年从农历正月开始，公司就已出现

了预订结婚的小高峰。 记者从多家婚庆公

司了解到，5月、10月期间是婚礼高峰期。长

假及双休日是新人婚礼扎堆举行的日期，多

数婚庆公司的档期爆满，有的司仪一天要跑

好几场。

长沙几大婚庆公司的工作人员想提醒

新人，不要挤在两个黄金周假期和特殊日期

结婚，选择在一些普通的日期里轻松结婚更

好。 ■记者 黄静

本报4月17日讯 自从本报刊登《登

记和婚礼或可一次搞定》的消息后（详见

本报4月13日封4版），不少市民通过电话

和网上发帖的方式支持这种“婚礼式颁

证”能尽快推出。民政部社会事务司有关

负责人15日回应时说，结婚登记颁证仪式

坚持自愿原则，免费颁证。“婚礼式”颁证仪

式只不过是个别地方形象化的说法， 这与

当事人是否再举行婚礼没有任何联系。

“如果真的推出‘婚礼式颁证’，那真

是省时省力省钱。”不少市民认为，大摆婚

宴费用高、程序多，简单的形式可以省掉

许多“人情债”。

长沙市岳麓区民政局相关负责人则

认为，目前从时间和场地上来说，很难保

证每对新人都可以实现“婚礼式颁证”。何

况婚姻登记颁证厅要有独立场所，面积要

达到150平方米以上。“要把颁证大厅都扩

大到这个规模，很有难度。”

对此， 湖南大学徐峥勇博士分析认

为，办婚宴、喝喜酒，是民间长期形成的习

俗，“婚礼式颁证”的做法可以提倡，但如

果要大规模推广，或强制执行，不可取。

■记者 黄京

“寡年”惹祸，兔年结婚的人爆棚，长沙新人登记猛增五成

结婚真挤，小长假订婚宴“没门”了

“新式婚礼省钱，就是推广难”

《登记和婚礼或可一次搞定》后续


